



Église Protestante Unie de France

UNISSON

Bulletin du Secteur de Saint-Julien

SSN 0395-0948

N° 182 – Juillet – Septembre 2024

Voilà l'été ... Une petite mélodie des *Négresses vertes* me revient. Une mélodie entraînante qui ne laisse aucune partie de mon corps indifférente !

Mais pas seulement ... Des images, des parfums, une émulation épidermique ... et aussi quelques moments de stress, voire... de conflits.

Mais l'un ne va pas sans l'autre. *Voilà l'été*, c'est un tout qui me ramène quelques (maintenant, nombreuses !) années en arrière dans des champs, avec des tentes, des marabouts, des sifflets, des cris, des rires, des pleurs, des « install' » ... et quelques dizaines de foulards qui courent dans tous les sens.

Voilà l'été ... c'est tout ça ! *Voilà l'été ...* c'est une mélodie légère, c'est une présence, un service, une qualité « d'être » qui ne dit pas son nom ... *abnégation* ! Je me demande même si dans le feu de l'action, dans « l'esprit » qui porte toutes les actrices et acteurs de ce mouvement, les *Eclaireuses et Eclaireurs Unionistes de France*, ce terme a un sens ? !

Ou alors si, mais dans son aspect le plus noble, et qui parfois en d'autres lieux nous échappe. Je m'explique. *Abnégation* est parfois teinté de renoncement, d'abandon de soi ou d'oubli de soi, de résignation, de zèle ... en un mot : de sacrifice ! Ce serait, pour le dire autrement un dévouement à tel point exacerbé que l'individu s'effacerait au bénéfice d'une cause ou d'un groupe jusqu'à faire le sacrifice de tout amour-propre, de toute préoccupation individuelle. « Narcisse doit se noyer dans son quart » (le quart, en tout cas à mon époque, c'est le nom qu'on donnait au gobelet en métal dans lequel on buvait et qui devait impérativement être cabossé pour « être un vrai » ...)

Eh bien ... à le dire comme ça cela ne fait pas très envie, d'autant plus dans notre société. Certes ! Mais, comme je le disais, là n'est pas ce qui porte les louveteaux, les éclaireurs, les BAU (Branche Aînée Unioniste), les responsables, ou encore les cadres du mouvement, à s'engager, à y être.

Si je devais trouver un beau slogan pour « vendre » ce mouvement et ce qui le porte dans son action, je dirais *que cela va de soi par la foi* ... que l'engagement, l'implication, y être, *va de soi par la foi* dans le mouvement, ses valeurs, ce qui s'y vit, les relations qui s'y nouent ... parfois et même souvent jusqu'à y fonder sa famille ...

Dès lors, où est le sacrifice, la résignation, l'oubli de soi ... Où sont, pour le dire simplement, toutes ces heures (et parfois ces heurts) que l'on ne compte pas, ces soirées ou ces nuits passées à préparer les animations, à faire la « compta », ou encore à installer comme désinstaller le camp dans l'urgence ...

Il est consumé par cette petite mélodie entraînante, dont le dernier refrain nous dit *Voilà l'été, enfin l'été, toujours l'été, encore l'été* ... Une petite mélodie qui tente de nous donner un autre sens du mot *abnégation*, du mot *service* ... que l'on nomme dans notre patois de Canaan ecclésial : *ministère*. Un sens sans *contrainte*, et je ne suis pas romantique quand je dis cela. Je n'ai pas dit sans *effort*, ni sans *difficulté*, et encore moins sans *pénibilité*... mais sans *contrainte*. Car quand, voilà l'été, on se dit enfin ... toujours ... encore ! Parce que quand cela va de soi par la foi : on n'y va pas, on y est ! On ne s'engage pas on est engagé ... La question ne se pose même pas, y être va de soi !

Hugues GIRARDEY, pasteur

PAROISSE DE LA VALLÉE DU RUPT



Ecole biblique et catéchisme

A partir de la rentrée les deux groupes se retrouveront à la même heure, c'est-à-dire à 12h00, pour faciliter l'organisation au sein des familles. Pique-nique.

Séance de rentrée le 28 septembre à 12h00 à la salle paroissiale.

Mme Myriam BASCH : 06 59 51 31 68 - Mme Evelyne RIGOULOT : 03 81 92 39 57

Chorale

Mme Nicole Bollon : 03 81 93 51 13. Reprise des répétitions le 16 septembre à 17h00 à la salle paroissiale

Diaconie

Chantal Girardin : 03 81 93 42 93. Pendant l'été les visites ne cessent pas pour nos paroissiens isolés ou malades, aussi nous vous remercions de nous signaler toutes les demandes.

Béthanie

Culte à Béthanie le 03 septembre à 14 h 30 ; puis tous les premiers mardis du mois.

Visites pastorales : le pasteur Bourquin est à votre disposition au 06 71 19 46 46

Etude biblique

Etude biblique le 24 septembre à 20h00 au 2 rue de Lougres chez Françoise Molbert portant sur le cycle d'Elisée, dans le 2^e Livre des Rois.

Agenda

Culte de rentrée au temple de Sainte-Marie le 29 septembre à 10h30. Les enfants de l'Ecole biblique et du catéchisme entourés de leurs monitrices y sont conviés avec leurs parents.

Le 05 octobre une pièce de théâtre se jouera au temple de Saint-Julien dont le sujet portera sur la figure de Marie Durand. L'hébergement de la troupe sera de notre responsabilité (10 personnes).

Composition de notre nouveau Conseil presbytéral

Président Yvan Bourquin, vice-présidente : Edwige Bainier, secrétaire Jean-Jacques Hunsinger, trésorière Evelyne Rigoulot, Frédéric Barbier, Rémi Bühler, Alain Flückiger, Anne-Catherine Mertzweiller, Bernard Robert

Journée des conseillers presbytéraux à Héricourt le 06 septembre 24.

Dominique Groclaude nous a gratifié, dans le temple de Saint-Julien, d'une très belle exposition sur le thème du diari. Que d'objets à la gloire de notre beau bonnet que nos grand'mères brodaient avec tant de dextérité ! Merci à cette passionnée et nos félicitations.

Le Conservatoire de Musique de Montbéliard est venu faire résonner les murs du Temple d'Allondans de la musique de Vivaldi avec brio. Notre temple quelque peu délaissé faute de chauffage, a retrouvé vie l'espace d'une belle soirée. Merci et félicitations aux musiciens et à leur équipe technique. Avec joie nous les accueillerons de nouveau.

Actes pastoraux

Baptêmes Emily, Rose, et Marcel Emmendoerffer, Emy Nardin, Jean Cannard.

Décès Claude Bainier, Simone Leterrier, Janine Meunier, Frida Klopffer, Xavier Hémono, et Christine Marchand .

Confirmations Ninon Devaux et Windy Vincent-Gein

PAROISSE DU CHATELOT



Ecole biblique et Catéchisme :

Afin d'organiser au mieux la rentrée, le pasteur Yvan Bourquin souhaite constituer un groupe d'école biblique et de catéchumènes suffisamment important. Pour ces deux groupes, il est laissé le choix aux parents d'annoncer les horaires qui leur conviennent. Contact auprès du Pasteur au 06.71.19.46.46.

Le prochain Conseil Presbytéral aura lieu le 12 Septembre

Le nouveau conseil presbytéral a été élu lors de notre AG du 28 avril, voici sa composition :

Sabine Georgy (présidente), Pasteur Yvan Bourquin, (vice-président), Yvon Vurpillot (trésorier), Isabelle Girardot (trésorière adjointe), Françoise Jacquet (secrétaire), Claudine Pardonnnet (secrétaire adjointe), Françoise Ruch, Annie Bergerat

Ce nouveau Conseil Presbytéral sera installé le 22 septembre à 10h, lors du culte de rentrée au temple de Beutal

KT adultes : reprise le 5 septembre à 20h à l'Oratoire de Saint-Maurice-Colombier.

Etude Biblique : reprise le 19 septembre à 20h chez Françoise Molbert 2 rue de Lougres à Sainte-Marie.

VIDE GRENIER - Vente pâtisseries

Le 25 Août à Saint-Maurice-Colombier, venez nombreux au stand à l'arrêt de bus pour apporter vos pâtisseries et pour en acheter.

Actes pastoraux

Confirmation d'Emeline Nordey à la Pentecôte au temple de Saint-Julien-les-Montbéliard



Culte de rentrée le 22 septembre à 10h au temple de Beutal

Un groupe de visite se constitue au sein de la paroisse

Si vous avez besoin d'une visite, si vous voulez aller visiter des personnes, prenez contact avec Sabine Georgy, la présidente au 06.27.71.09.84

L'évangile de résurrection a été annoncé au temple de Longevelle sur le Doubs pour les familles de :

Michel FRANEL, 91 ans le 15 avril

Gérard VERON, 73 ans le 21 mai

Nos prières et pensées accompagnent ces familles touchées par le deuil.

Temple de Saint-Maurice-Colombier

Le 27 juin, création d'une association laïque « Association pour la sauvegarde du temple de Saint-Maurice-Colombier »

Présidente : Madeleine Christmann

Président Adjoint : Gilles Vurpillot

Trésorière : Nathalie Jeanney

Trésorier Adjoint : Daniel Hudelot

Secrétaire : Alexandra Vanlande

Secrétaire Adjointe : Zélie Mairot

Démarches en cours à la préfecture.

L'architecte du patrimoine nous a fait parvenir un diagnostic. Suite à la rentrée....

PAROISSE DE MONTBELIARD



Les mois d'été sont traditionnellement des mois de voyages, de découvertes et de rencontres ; c'est ainsi que du 8 au 11 juillet nos amis wurtembergeois, membres du Gustav Adolf Werk, viendront faire un tour à Montbéliard et dans ses environs immédiats et même plus lointains. Nous les accueillerons évidemment avec le plus grand plaisir. Nos visiteurs arriveront à Montbéliard le 8 juillet vers 19H30 à l'Hôtel de la Balance où ils séjourneront, après s'être arrêtés à Colmar pour déjeuner et visiter le très beau musée Unterlinden. Le 9 ils découvriront les différentes structures de la Fondation Arc-en-Ciel, ils visiteront le Château de Montbéliard et le temple St-Martin. Le 10 ils seront accueillis à la Maison Pierre-Toussain, puis à la paroisse de Ste-Suzanne et enfin à l'église du Sacré-Coeur et ses magnifiques vitraux à Audincourt. Le 11 juillet, jour du voyage de retour, nos amis feront un détour par la chapelle de Ronchamp et la citadelle de Belfort, avant de regagner l'Allemagne en soirée.

Après un mois d'août où notre pasteur sera en vacances et le secrétariat régional fermé, nous inviterons le plus grand nombre à assister à l'ouverture solennelle de la commémoration des 500 ans de la prédication évangélique à Montbéliard par Guillaume Farel, arrivé en juin 1524. Les 21 et 22 septembre, journées du patrimoine, notre association culturelle a l'intention d'ouvrir le plus ancien bâtiment de France construit pour le culte protestant, conséquemment aux prédications de Guillaume Farel, à savoir le temple St-Martin, encore en activité aujourd'hui.

Le 28 septembre cela sera le groupe oecuménique de Côte-d'Or qui viendra nous rendre visite, découvrir notre temple, et en apprendre davantage sur la singularité religieuse du Pays de Montbéliard. Ils viennent également retrouver notre pasteur, avec qui ils avaient tissés des liens d'amitiés par le passé.

Si vous êtes intéressés vous pouvez bien évidemment nous rejoindre dès 13h30 au temple ou dès 16h au presbytère. Une célébration oecuménique aura lieu en fin d'après-midi.

Le 3 octobre c'est un groupe oecuménique d'Annecy qui viendra découvrir le Temple et l'histoire protestante du Pays de Montbéliard.

Et puis réjouissons nous, toutes et tous des rencontres et festivités que nous avons vécues au seuil de l'été (certes, bien automnal !)

- Le 22 juin, une dizaine de jeunes de notre paroisse se sont retrouvés (enfin !) au presbytère pour partager une soirée joyeuse entre eux, mais aussi avec notre pasteur et quelques adultes qui voulaient partager cet enthousiasme.
- Le 30 juin, le culte de fin d'année et la *Garden Party*, qui a réuni 60 à 70 personnes de tous âges autour d'un banquet auquel chacun a contribué, et là encore, dans une joie partagée de se retrouver, d'échanger, et de chanter !

LE CHANTIER DE ST-MARTIN

C'est sûr, actuellement l'activité à l'intérieur du temple ne saute pas d'emblée aux yeux, mais cela reviendra. Le 19 juin une réunion des membres principaux concernés par la restauration du temple a eu lieu en Sous-Préfecture pour faire certains choix (chauffage) et déterminer quels sont les travaux à faire à court terme. D'autres réunions sont programmées en juillet dans ce domaine. De même la personne en charge de l'immobilier au siège national de l'Union, Agathe Lafont, vient à notre rencontre en juillet afin que nous fassions un point sur nos différents chantiers et que nous bénéficions de ses précieux conseils.

CONSEIL PRESBYTERAL

Le prochain conseil presbytéral aura lieu le 12 septembre à 19H30 au presbytère.

SERVICES FUNEBRES

L'évangile de la résurrection a été annoncé au temple de Valentigney pour Monsieur Francis Bouclet, au temple de Ste-Suzanne pour Madame Yvonne Monnier, à l'église St Pierre-et-Paul pour Monsieur Francis Truchot et un culte de consolation y a eu lieu pour monsieur Johann Môrk. Nos prières accompagnent leurs familles dans la peine.

PAROISSE DE MONT BART



Activités paroissiales

Reprise des activités en septembre :

Brocoutri :

Le mardi à 14h00 à la salle paroissiale, renseignement auprès de Françoise Rolland

Chorale :

Le mardi à 19h00 à la salle paroissiale, renseignement auprès de Marc Ortlieb ou du pasteur Yvan Bourquin.

Ecole biblique et KT :

Renseignement auprès du pasteur Jean-François Guéry

Pour les actes pastoraux :

Pour tout acte pastoral, merci de prendre contact avec le pasteur :

- Baptême : au moins 3 mois avant la date prévue
- Bénédiction de mariage : 6 mois avant la date prévue.

Toute date définitive doit être prise en concertation avec le pasteur.

Dans nos familles :

Bénédiction de mariage :

Le 30 juin au temple de Voujeaucourt, Julie Dodin et John Hue-Coulon ont reçu la bénédiction de Dieu sur leur couple.

Toutes nos félicitations et nos vœux de bonheur.



Erratum :

Une erreur s'est glissée dans le dernier Unisson. Dans la rubrique « Services funèbres », il fallait lire Jean-Luc Guyot.
Toutes nos excuses.

A vos agenda :

Notez dès à présent

Repas de Bavans - choucroute :

le 13 octobre

Inscription auprès des personnes habituelles - possibilité de commander à emporter.

... ÇA VA ÊTRE PRÊT!...



Repas de Sainte-Suzanne - Friture :

le 24 novembre

Inscription auprès des personnes habituelles - possibilité de commander à emporter.

S'inscrire auprès de :

Marc Ortlieb - 0683731941 - ortlieb_marc@yahoo.fr

Eliane Nardin - 0661593949 - eliane.nardin@orange.fr

Françoise Rolland - 0679576109 - fr.rolland25@orange.fr

Rémy Schlumberger - 0669293963 - remyschlumberger@orange.fr

Jean-Da Hermetet - 0678175546 - hermetetjd@gmail.com

Penny Noir - 0632801759 - penny.noir60@orange.fr

CONSEIL PRESBYTÉRAL :

Après le décès de Francis Bouclet, un nouveau bureau a été élu.

Il se compose ainsi : Jean-François Guéry (président), Jean-Daniel Hermetet (vice-président), Marianne Cordier (secrétaire), Penny Noir (trésorière).

Délégations :

Au Consistoire : Jean-Daniel Hermetet

Au Synode : Eliane Nardin

Réunion du Conseil :

Les 10 septembre et 08 octobre à 09h30 à la salle paroissiale

Installation du Conseil :

L'installation liturgique du Conseil sera célébrée le **6 octobre au temple de Sainte-Suzanne**

Tableau des Cultes

	Châtelot	Vallée du Rupt	Mont Bart	Montbéliard
	10h	10h30	10h	10h
Juillet				
Dimanche 7	Culte de secteur à Voujeaucourt - 10h30			
Dimanche 14	Colombier-Fontaine - 10h		Saints-Pierre-et-Paul (SC)	
Dimanche 21	Allondans - 10h30		Voujeaucourt	
Dimanche 28	Oratoire de Saint-Maurice-Colombier - 10h		Saints-Pierre-et-Paul (SC)	
Août				
Dimanche 4	Présentevillers - 10h30		Voujeaucourt	
Dimanche 11	Longevelle - 10h		Saints-Pierre-et-Paul (SC)	
Dimanche 18	Aibre - 10h30		Voujeaucourt	
Dimanche 25	Beutal - 10h		Saints-Pierre-et-Paul (SC)	
Septembre				
Dimanche 1	Culte de secteur à Saints-Pierre-et-Paul - 10h30			
Dimanche 8	Colombier-Fontaine	Présentevillers	Bavans (SC)	Saints-Pierre-et-Paul
Dimanche 15	Longevelle	Désandans	Bavans	Saints-Pierre-et-Paul
Dimanche 22	Beutal	Allondans	Bavans (SC)	Saints-Pierre-et-Paul
Dimanche 29	Oratoire de St-Maurice-Colombier	Sainte-Marie	Bavans	Saints-Pierre-et-Paul
Octobre				
Dimanche 6	Culte de secteur à Sainte-Suzanne - 10h30			

Paroisse	Pasteur	Président du CP	Trésorier	Compte
Châtelot	Yvan Bourquin 2 rue du Moulin 25260 St-Maurice-Colombier yvanbourquin@bluewin.ch 06 71 19 46 46	Sabine Georgy Colombier-Fontaine 06.27.71.09.84 sabine.georgy@sfr.fr	Yvon Vurpillot 10 rue de Meliveau 25260 Villars sous Ecot 06.84.18.51.23 yvon.vurpillot@orange.fr	CCP APEEL du Chatelot Dijon 262462 Y
Mont-Bart	Jean-François Guéry 1, rue du 152ème R.I 25420 Voujeaucourt 03.81.98.11.53 paroissemontbart@orange.fr	Jean-François Guéry 1, rue du 152ème R.I 25420 Voujeaucourt 03.81.98.11.53 paroissemontbart@orange.fr	Penny NOIR 28 rue des Pommiers 06.32.80.17.59 25550 Bavans penny.noir60@orange.fr	ACEPU du Mont-Bart Crédit Agricole FR76 1250 6200 9056 5395 3979 020
Montbéliard	Hugues Girardey 18-20 rue Viette 25200 Montbéliard 06 37 65 53 89 hugues.girardey@gmail.com	Christiane Becker Bart 06.33.41.70.12 christiane.b.becker@gmail.com	Gabriel Zammarchi 42 rue des Alouettes 25200 Montbéliard 03.81.90.11.30 tresorier@temple-saint-martin.org	ACEPU Montbéliard Crédit Mutuel 10278 08400 00020946301 93
Vallée du Rupt	Yvan Bourquin 2 rue du Moulin 25260 St-Maurice-Colombier yvanbourquin@bluewin.ch 06 71 19 46 46	Yvan Bourquin 2 rue du Moulin 25260 St-Maurice-Colombier yvanbourquin@bluewin.ch 06 71 19 46 46	Evelyne Rigoulot 11 rue des Moulins 25550 Raynans 06.40.97.82.16 evelyne.rigoulot@orange.fr	Paroisse de la Vallée du Rupt Crédit Mutuel FR76 10278 07830 00021122201 87

Isabelle Geiger, Aumônier des Hopitaux, 03 84 98 33 08 - aumonerie.protestante@hnfc.fr